



## AFAAM . INFO

N° 1 - août 2015

### AGENDA

#### 2015

**Au Musée de la Résistance et de la Déportation de Lorris :**

**Exposition temporaire "Résistants-déportés du Loiret, des parcours qui ont marqué des vies".**

Tous les jours jusqu'au 30 août et les 19 et 20 septembre 2015.

**Conférences :**

**- le 23 août à 15 H :**

***KZ Hambourg-Neuengamme, un camp méconnu par Jean-Pierre Brossard, fils de déporté.***

**- le 20 septembre à 15 H :**

***Les camps de Buchenwald-Dora par Dominique Orlosky, fille de déporté.***  
Renseignements au 02 38 94 84 19.

#### 2016

L'Assemblée générale de l'AFAAM est fixée au **Dimanche 22 mai**. Des précisions seront communiquées en temps utile.

**Dimanche 14 août à 16 h :**

**Commémoration du Maquis de Lorris.**

## EDITO

Depuis mai 2015 l'AFAAM a pris un nouveau visage, non pas pour bouleverser l'organisation mais simplement pour répondre, d'une part au souhait de Monique Bourassin - présidente depuis 13 ans - qui voulait passer le relais et d'autre part, ne pas infléchir l'engagement moral et de mémoire engagé depuis 71 années auprès des anciens du maquis de Lorris et de leurs familles.

C'est un honneur pour moi d'assurer la relève après que l'association ait tour à tour été présidée par Paul Albert, Bernard Chalopin et Monique Bourassin et après que le Comité organisateur de la cérémonie ait été présidé par Jean-Paul Godfroy. Un grand merci pour le travail accompli. Nous sommes animés, avec la belle équipe qui m'entoure, d'une envie de réussir et de mener des actions prioritaires :

- Mise en valeur des maisons forestières au Carrefour de la Résistance.

- Rédaction d'un recueil des témoignages des anciens maquisards toujours parmi nous ou maintenant disparus.

De grands hommes et femmes entrent au Panthéon mais, proches de nous, des anciens ont eux aussi marqué l'histoire, ne les oublions pas.

Vous le voyez, 71 années après les événements des 12 et 14 août, le souvenir doit rester intact pour les futures générations pour comprendre sans diffamer, pour agir sans détruire et pour rassembler sans discriminer.

Le maquis de Lorris "Maquis Loiret et Sologne", c'est le maquis de tous ceux qui ont servi la France avec honneur et courage. S'en souvenir, c'est agir pour le futur.

Denis Godeau

**Vous souhaitez adhérer ou faire un don à l'AFAAM**

**Contacts :**

*Jean-Marie Poirier - 1 place de l'Eglise - 45270 Dampierre en Burly  
06 11 43 32 09*

*Edith Gessat - La Blanchardière - 45290 Oussoy en Gâtinais  
06 29 56 72 86*

### Plus d'infos sur le site internet : [maquisdelorris.fr](http://maquisdelorris.fr)

Ce site, ouvert en 2011, est essentiellement consacré aux activités du Maquis de Lorris (Loiret) pendant la Seconde Guerre mondiale. Il s'agit avant tout d'un site pédagogique conçu en grande partie pour des élèves de collège, et par des élèves de collège. La grande majorité des ressources que vous y trouverez sont le fruit du travail d'élèves volontaires des classes de troisième du Collège Geneviève de Gaulle-Anthonioz des Bordes (Loiret), qui depuis 2003 travaillent par petits groupes sous forme d'un Club « Résistance », sur leurs heures de libre, avec leur professeur d'Histoire.

Administrateur : Benoît Momboisse, professeur d'histoire-géographie, Collège Geneviève de Gaulle-Anthonioz, Les Bordes

**Association des Familles et Amis des Anciens du Maquis de Lorris**

Siège social Mairie de Lorris 45260 - [afaam.lorris@orange.fr](mailto:afaam.lorris@orange.fr) - 06 45 61 01 31



## Retour sur 2014



Le 70ème anniversaire a rassemblé de nombreuses personnalités, plus de 100 portedrapeaux, les Maquisards et leur famille.



Une cérémonie émouvante au cours de laquelle les anciens Maquisards présents ont reçu la médaille du Maquis de Lorris.



## Assemblée générale du 10 mai 2015



Denis Godeau est élu Président  
Monique Bourassin est applaudie pour son engagement de 13 années aux côtés de son père Jean Héau.  
Une médaille d'honneur est remise à Monique Bourassin, Jacqueline Guillon, Daniel Chaumeron, Gérard Lonchambon, Georges O'Neill et au Musée de la Résistance et de la Déportation de Lorris.



## Faits marquants 2015



**27 mai 2015, Geneviève de Gaulle-Anthonioz entre au Panthéon sous le regard des collégiens des Bordes**

Parmi les 850 invités du Président de la République, **les 19 élèves du collège Geneviève de Gaulle-Anthonioz** ouvrent grands les yeux, conscients de vivre là un instant exceptionnel au pied de l'imposante façade de cette impressionnante nécropole. Les jeunes étaient présents en nombre, pour illustrer à la fois la participation de l'ensemble de la nation à l'événement, et l'importance de la transmission à la jeunesse de la mémoire et des valeurs de la Résistance (n'est-ce pas là la mission première du Club résistance !).



## Le nouveau CA

### Bureau :

Denis Godeau : Président ( 06 45 61 01 31 )

Annick Cassagnol : Vice Présidente

Jean-Marie Poirier : Trésorier

Edith Gessat : Trésorière -adjointe

Claudine Boënnec : Secrétaire ( 06 89 63 31 39 )

Marie-Pierre Lemen : Secrétaire -adjointe

### Membres du Conseil d'Administration et des Commissions Cérémonies et Pédagogiques:

Monique Bourassin, Liliane Brulez, Daniel Chaumeron, Denis Chéron, Gérard Dalaigre, Benoît Momboisse.

### Membres d'Honneur :

Bernard Chalopin, Président,

Georges O'Neill, Gérard Lonchambon



## Nos anciens Maquisards

Peu nombreux mais fidèles aux différentes cérémonies, ils assistaient à notre assemblée générale .



De gauche à droite : Jean Héau, Jacques Blain, André Rousseau, Robert Turpin, Bernard Chalopin, Pierre Benoist.



## Nos projets

En lien avec l'ONF et le Souvenir Français et l'aide des collectivités :

- Pose de panneaux d'information sur les sites du camp du Ravoir et du Garage du Maquis.
- Mise en valeur des maisons forestières du Carrefour de la Résistance et des cénotaphes du Ravoir.
- Rédaction d'un ouvrage avec témoignages des anciens maquisards.
- Randonnée du souvenir



## Nos peines

L'année a été marquée par le départ d'anciens camarades et d'amis :

Marius Gessat, Louis Jahan, André Ligier, Serge Ragu, Armand Siméon, Mme Chaumeron, Jean-Paul Godfroy, Gérard Ferrante, époux de Marie-Hélène, Présidente du Souvenir Français Les Bordes - Lorris-Ouzouer-sur-Loire.

Nos pensées les accompagnent.

**Association des Familles et Amis des Anciens du Maquis de Lorris**

Siège social Mairie de Lorris 45260 - afaam.lorris@orange.fr - 06 45 61 01 31